
「成人を祝う会」に関するアンケート 集計結果 

 

 日頃よりＰＴＡ活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。 

3/16～3/20 の 5 日間でＧｏｏｇｌｅフォームにて行いましたアンケートの集計結果が出ましたのでご報告

させていただきます。 

短い期間にも関わらず「成人を祝う会」についてたくさんの御意見をいただき感謝しております。 

今回の結果を参考にさせていただき「成人を祝う会」をどう進めていくべきか考えていきたいと思います。

貴重な御意見ありがとうございました。                                            

ＰＴＡ本部一同 

 

※小学部１年から高等部 2 年までの PTA 会員の皆さまを対象に行いました。 

（家庭数：184 回答数：123 回答率：67％） 

 いただいたコメントは原文のまま掲載しております。 

 



 

 

2022 年度から 18 歳が成人になりましたが、「成人を祝う会」の開催はいつがいいと思いますか？ 

その理由をお聞かせください。 

 

【18 歳】と回答した方の意見 

・全員をもれなく祝って欲しいから。20 歳だと出席できない子がいるかもしれない。 

・社会では 18 歳が成人です。子供たちも、成人、という自覚を持つためにも 18 歳で開催で良いと思います。 

・成人式もいずれ 18 歳になって行くのではないかと思っています。 

・養護学校を卒業した方々が、約２年後学校に集まれるとは限らないので、卒業式と同時もしくは、その前の

成人の日前後の方が全員一緒にお祝いができて良いのではないかと思います。 

・今後少しずつ 18 歳で成人祝いをする様に世の中も変わるだろうから、いつか変えるなら今変えれば良いと

思う。 

・まだ多くの自治体では 20 歳で成人式が行われているので、学校での成人のお祝いが良い思い出になるので

はと思いました。 

・高等部卒業する時にしてもらえると何回もいかなくていいので。 

・連絡取り合って会う友達なら会えると思うので。 

・民法と合わせたらいいかと思います。 

・卒業したら、皆んなが揃うか分からないから。 

・18 歳の高校 3 年の時に卒業祝いと同時にすればいいと思います 

・成人の歳が 18 歳になったから 

・在学中に出来るから 

・高校卒業が子どもたちにとって大きな節目になるから。 

・成人年齢ちょうどだから 

・卒業式終わってからお祝いしていいと思います。 

・卒業前の成人の日前後など、皆が揃っていて良いと思います。 

・PTA が行うなら、在学中にすると良いと思います。 



・だれが会を主催するかという問題が新たに発生するとは思うのですが、保護者としての希望としてお伝えし

ます。 

【成人を祝う】という目的での開催は、18 歳での開催が自然ではないかと思います。知的しょうがいがあって

もなくても「大人になったんだよ」という節目は法律により 18 歳と決まったからです。 

子供にとっては「学校でみんなに祝ってもらった」と、大きな思い出になると思います。 

ＰＴＡの同窓会で成人を祝う会の開催を始めてくださった経緯はわからないのですが、当時の親御さん・先生

方のお気持ちを推し量ってみると、成人を祝う目的以外に、卒業後に「大人になったね(^^)」と再会する子供

の喜び・楽しみの機会を作ってあげたいと思って、ご尽力いただいたのではないだろうかと思いました。 

もしもそうであるならば、【卒業後の再会・交流の機会】があったらうれしいなと思います。 

・法的大人になる 18 歳にしたほうがいいと思います。 

・成人の年にお祝いさせたいと思うからです。 

 

【20 歳】と回答した方の意見 

・高校の卒業と同時期になるため 

・18 才だと余りにも会うのが早い 

・市区町村の成人式に合わせるのが良いかと思います。市区町村が 18 になれば 18 で。 

・同窓会的な面もあるかと思うので。18 歳だと在学中の開催となり、卒業式などのその他のイベントに紛れそ

うなので。 

・卒業してから、同窓会として参加したいから。 

・今まで通りで 

・久しぶりに同級生に会えるから。 

・18 歳だと卒業してすぐになるので。それから 2 年後の方が同窓会と言う感じがして より参加してみたい

と思うから。 

・20 歳の方が区別がつきやすいから。 

・同窓会の様だから 

・学校を卒業して少し落ち着いてからがいいです 

・成人というと 20 歳のイメージがあるから 

・市町村でも、ほとんどが 20 歳で行うから。 

・かえがえのないひとときを祝うにあたってどちらでも嬉しい事だが、やはり 18 歳は子どものように感じま

す。高校卒業で大人となるには早すぎる。社会に出て初めてのことがたくさん出てくるのでその経験を経て 20

歳でお祝いするのが意見交換なども含めてさらに大きな経験となると思うから。 

・奈良市が 20 歳に成人式参列なので地域の同級生と同じが良いです。 

・18 歳に変更すると 3 学年一度にすることになりこの年だけですが人数が多くなるため。 

・18 歳だと在学中になってしまうので。20 歳だと、卒業してから 2 年経って、久々に集まる機会になります

し、成長やその後の生活の報告などが出来て良いのではないかと思います。祝う会は、同窓会的な側面もある

と思っているので。 

・成人式の案内が 20 歳合わせて届くので。 

・高校を卒業してからのほうが、成人としての重みが出るように思います。 



・18 歳だと、在学中なので、同窓会も兼ねて今まで通り 20 歳がいいと思います。 

・一般の成人式も、まだ 20 歳なので。 

・同窓会として考えるなら 20 歳で会いたいです 

・成人式も 20 歳なので 20 歳がいいのかなと思いました。 

・18 歳だとついこないだまで高校生で日数があかないので同窓会という感じがしないかなと思ったので。卒

業後のみんなの頑張る姿を見れる機会だとも思うので余計に少し年数をあいたほうがより良いのかなと感じ

ました 

・高校卒業後の 20 歳までの間色々な経験をしてから、「成人を祝う会」で高校の仲間と繋がれる機会は必要だ

と思うから。 

・卒業後に再会するきっかけになるため 

・卒業後のみんなと学校で同窓会にもなるから。 

・卒業後 2 年過ぎた頃に集まることに意義があると思います 

・卒業後、数年開けたほうが新鮮 

・卒業してすぐより、次の進路で落ち着いてからの方が良いから 

・18 歳だと卒業を間近に控えてスケジュールが忙しい。卒業後久しぶりに仲間に会う機会があると楽しみが

ある 

・在学中に成人になりますが、まだ学生気分でしょう。卒業生がまた 2 年後に 20 歳になって集まり、懐かし

い母校に集い先生にも仲間にも再会して祝ってもらえるなら、喜びも感謝も一塩かと。 

・やはり節目は 20 歳が良いと思うから 

・卒業をして 2 年、同窓会としても良いになると思います。 

・発達過程を考慮すると遅い時期のほうが望ましい。 

・これまでと同じの方が分かりやすいと思いました。 

・卒業してすぐより少し先で開催して、近況報告等できれば嬉しいです。 

・高校卒業と同じ時期になるため。 

・学校を離れて 2 年後、懐かしい学校で先生と旧友に囲まれ、大人になったことをお祝いしていただく、とて

も素敵な会だと思っています。地域の成人式には、出席しにくいお子さんが多い中、準備は大変かと思います

が、継続していただけると大変うれしいです。女性の振袖姿もお祝いにふさわしく子供たちには、社会経験と

してとても良い会だと思っています。 

・卒業後はなかなか再会する事が難しいので、20 歳の時の方がお祝いとしてはいいのではないでしょうか。 

・どちらでも良いなら、今まで通りの方がいいと思う 

・成人式と合わせた方が親子ともにわかりやすい 

・特になし 

・18 歳は卒業だけで精一杯。 

・18 だと、卒業してすぐなので、「久しぶり感」がないから。 

・今までそうだったので 

・18 歳＝高 3 となると高校卒業と卒業後の進路で子供も親も慌ただしく落ち着かないような気がします。卒

業して卒業後の生活に子供が慣れたころちょうど 20 歳の頃がいいのかなと思いました。が決まったことに合

わそうとは思っております。 



・同窓会を兼ねたい 

・18 歳の時は卒業式などイベントが多く、それに加えて更に成人を祝う会を実施するよりも、20 歳時に実施

する方よいのではないかと思う。 

・18 だと卒業式と同じ年で同窓会の集り感がない 

 

【どちらでも良い】と回答した方の意見 

・特に理由なし 

・私は 2 年後に引っ越ししますので、小学部の 6 年間過ごしますから､同窓会とかあると行かせたいので。あ

ると嬉しいです 

・行けるかわからないから 

・コロナの感染状況によるので、どちらでもいいと思います。 

・未来過ぎて、判断出来ない。 

・成人を祝う会自体なくてもいいかなと思います。PTA の負担が大きいと思うので…。 

・無くていいと思います 

・お祝いが嬉しいので、18 歳でも、20 歳でも楽しみです。 

・どのように違いが出るのかよく分からないから 

・成人式の後、なされるのであれば同日にできるのでそれで良いのではと思います。 

・まだ先の想像がつかない為 

 

 


